

らと解釈してはやはりますいわけあります。日本の禅の開祖であります道元禪師も正法眼藏の中で、この、「ただ」という世界の大切さをはつきりとお書きになつていらっしゃいます。

勝敗を争うチャンピオンスポーツの世界に身を置いたり、あるいはそれを援助するための研究を行つたりするような世界にありますと、ついついこうしたことが分からなくなつてしまつて、勝つためには何でもするような考え方が当たり前になつてしまつことがあります。この極端な例が、ドーピング、つまり薬物を使用して自分の力を發揮させようというよくな、ルール違反の行為であります。

先ほどもお話ししましたように、私も小さい頃から、体操競技を中心に行なういろいろなスポーツをやつてしまつたので、たしかに、いろんなふうに身体を動かすことができるようになりましたし、筋肉質の、いわゆるスポーツマン的になつていつたわけであります。そして同時に、椎間板ヘルニア、あるいは手首の腱鞘炎、さらに何か所の靱帯そして骨の損傷など、大変多くの怪我を経験いたしました。日々激しいトレーニングに励む選手の多くは、今でも私と同じような、いや私よりもっと深刻に、怪我と闘つてゐるのでないかと思われます。現在は、スポーツ科学も長足の進歩を遂げ、こうしたスポーツ障害も、次第に減少する傾向にあるとはいえ、スポーツの持つ

楽しさと、その裏にある障害との問題で悩んでいる人たちも大変多いわけであります。

さて、これまでに私は、スポーツの持つ不思議な魅力と、そしてやり過ぎからくるスポーツ障害についてお話ししてまいりました。何にいたしましても、面白さにまかせて、やり過ぎてしまうというのは、当然どこかでそのつけがまわつてくるわけなのであります。ところで、もう一つ私が体操競技を長いことやっておりまして大変不思議に思つておりますのが、あれほど一生懸命トレーニングに励んで身体を鍛えているはずなのに、実にあっけなく風邪をひいて寝込んだりすることがよくありました。これは今から考えますと別に不思議なことでも何でもなくて、風邪をひいて当り前なのですけれども、当時の私としましては、どうも突然といたしませんでした。